
Gemeinde Kamern Erholungsort 

 

Protokoll der 10. Ratssitzung der Gemeinde 

Kamern am 14.10.2010 

 

Beginn : 19.30 Uhr 

Ende    : 21.30.Uhr 

Sitzungsleitung: Herr Beck 

Ort: Kamern 

Anwesend: 

- H. Aselmeyer 

- F. W. Braunschweig 

- K. P. Liermann 

- U. Liermann 

- C. Pfundt 

- G. Röhrs 

- G. Schulz 

- Dr. Ch. V. Katte 

- Entschuldigt :L. Mahnitz, H. Peters, St. Wischer 

Gäste: Frau Andersch, Herr Freihorst, Herr Franke 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung, Feststellung der Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

3. Bürgerfragestunde 

4. Protokollkontrolle, Verlesung der nichtöffentlichen Beschlüsse der letzten 

Ratssitzung 

5. Beschluss zum Ausbau des Seeweges in Wulkau (Tischvorlage wird ausgelegt) 

6. Beschluss „Sanierung Ländlicher Weg 062-013 in Rehberg“ 

7. Informationen zum Radwegbau Schönfeld- Scharlibbe 

8. Informationen zu Sparmaßnahmen in der Straßenbeleuchtung 

9. Info des Bürgermeisters, Anfragen der Abgeordneten, Verschiedenes 

Nichtöffentlicher Teil 

10.Beschluss Ausbau Havelradweg im Gebiet der VG Elbe-Havel-Land  

11.Beschluss Stellungnahme nach Baugesetzbuch §36 

12.Info des Bürgermeisters, Verschiedenes 

 

 

TOP 1 

Begrüßung, Feststellung der Ladung und Beschlussfähigkeit 

Die Gäste wurden durch den BM begrüßt, es wurde eine ordnungsgemäße Ladung und 

Beschlussfähigkeit festgestellt. 

 

      

       

 

 

 

 

 



TOP 2 

Die Tagesordnung wurde im TOP 9 auf Antrag des BM um den Beschluss zur „Vergabe 

einer Hausnummer“ ergänzt. 

Ja Stimmen : 9 

Nein Stimmen : keine 

Enthaltungen :keine 

Beschlussnummer: 10/60/10 

 

      TOP 3 

Bürgerfragestunde 

Frau Andersch – Sie wollte wissen, ob es Aufgrund der im nächsten Jahr stattfindenden               

225 Jahrfeier von Neukamern möglich wäre, den Dorfteich zu entkrauten und abzuholzen 

und damit in den ursprünglichen Zustand zurückzuführen. Sie übergab dem BM Fotos von 

diesem Zustand.  

In Absprache mit der Unteren Naturschutzbehörde könnte die Gesellschaft für 

Arbeitsförderung und Sanierung des LK Stendal aktiv werden.  . 

Herrn H. Aselmeyer -  wird noch ein Fahrradständern an der Rehberger Bushaltestelle 

aufgestellt 

BM- ja 

Herr v. Katte- Die Mahlitzer Heerstraße sehr stark ausgefahren und der Plattenweg bei 

Familie Wollherr ( Hunnenbergring ) stark beschädigt ist. 

BM- Die Instandsetzung muss überprüft werden. 

 

       TOP 4 

Protokollkontrolle 

Das Protokoll der 9.Ratssitzung wird im TOP 7 um die Anfrage von Herrn G. Schulz, 

warum die Gewährleistung von der Firma Ulrich und nicht vom Insolvenzverwalter 

ausgeführt wird, ergänzt. 

Ja Stimmen : 7 

Nein Stimmen :keine 

Enthaltungen: 2 

Beschlussnummer 10/61/10 

 

       TOP 5 

Beschluss Ausbau Seeweg 

Nach Erläuterungen des Projektes und der Kostenschätzung sowie den geplanten anderen 

Baumaßnahmen in Wulkau sollen die zur Verfügung stehenden 63000 €  für wie folgt 

verwendet werden 

- Erstellung des ersten Bauabschnittes mit geschätzten 40.000,00 € 

- Einmündung Gänsekuhle mit geschätzten 7.000,00 € 

- Weg zum Friedhof geschätzten 12.000,00 € 

- Spielplatz 10.000,00 € 

Bei der Ausschreibung zum Seeweg soll der 2. Bauabschnitt optional mit ausgeschrieben 

werden. 

Ja Stimmen :9 

Nein Stimmen : keine 

Enthaltungen : keine 

Beschlussnummer: 10/62/10 

 

 

 

 

 

 

 



       TOP 6 

Sanierung Ländlicher Weg 062-013 in Rehberg     

Die Wegführung wurde anhand der Karte dargestellt. 

Für das Jahr 2012 können 75% Fördergelder beantragt werden.  

Der Weg wird so ausgebaut, dass er durch schwere Technik befahrbar ist. 

Ja Stimmen :8 

Nein Stimmen : 1 

Enthaltungen . keine 

Beschlussnummer:10/63/10 

 

 

        TOP 7 

Radwegbau Schönfeld- Scharlibbe 

Da eine Asphaltierung der Anbindung zum Trifftweg beim Radwegbau nicht vorgesehen 

ist, wird ein Nachtragsangebot eingeholt. 

An der am 21.10.10 stattfindenden Bauberatung wird der BM und Ratsmitglied F. W. 

Braunschweig teilnehmen und das Problem nochmals ansprechen. 

 

 

          TOP 8 

Sparmaßnahmen Straßenbeleuchtung 

In Rehberg wird eine Begehung mit H. Aselmeyer stattfinden. 

In Wulkau werden auch noch einige Änderungen an der Bushaltestelle und an den 

Straßenenden von Nöten sein. Die Lage wird von den ortsansässigen Ratsmitgliedern 

nochmals aktualisiert.  

Im Ortsteil Schönfeld steht die Begehung der Begutachtung der Straßenbeleuchtung noch 

aus. 

Die für Kamern getroffenen Festlegungen werden in der nächsten Woche umgesetzt. 

Einige Bäume müssen zur besseren Beleuchtung ausgeästet werden.  

G. Schulz berechnete die Jahreskosten einer Straßenlampe (Wulkau 54 €, Schönfeld 49 

€).  

 

 

      TOP 9 

Verschiedenes 

Beschluss der Hausnummernvergabe für die Wulkauer Dorfstraße 31  

Ja Stimmen : 9 

Nein Stimmen : keine 

Enthaltungen : keine 

Beschlussnummer:10/64/10 

 

Die Jahreshauptversammlung des Schönfelder Bungalowvereins findet am 16.10.10 in 

Kamern statt. 

 

Die Versammlungen mit dem Sportverein haben stattgefunden. Dem Sportverein wurden 

zur Eigenverantwortung übergeben – ein Rasentrecker, ein Rasenmäher, ein 

Freischneider sowie Kleinwerkzeug. Im Nebengelass derb KITA wurde ein Technikraum 

zur Verfügung gestellt  

Die Trainingszeiten und Nutzung der Halle werden zur Kostenminimierung nur auf  den 

Montag festgelegt.  

 

Der Kultourverein hat getagt, der Frau Harke Weg erhält nach Absprache mit den 

Grundstückseigentümern eine Beschilderung. 

 

Laut Hinweis der ALS soll die Ausgabe der gelben Säcke nur noch begrenzt erfolgen. 

 



Zum Richtfest der Therapie Wulkau wurde von der Gemeinde ein Apfelbaum  überreicht.  

 

Die Herbstdeichschau von Überfahrt Scharlibbe bis Sandau findet am 19.10.10 statt. 

Es sollte nachgefragt werden, wann die Bauarbeiten am Abschnitt Schönfeld fertig 

gestellt werden. 

Die Herbstdeichschau vom linken Havelhauptdeich findet am 20.10.10.statt. 

 

Durch das ALFF wurde für die Baumaßnahmen Wulkau- Gänsekuhle und Wulkau- RW 

Ableitung/Umfeldgestaltung Dorfstraße ablehnende Fördermittelbescheide erteilt.   

 

Das Arge wird als Jobcenter in den nächsten fünf Jahren weitergeführt. Es gibt kein 

Optionsmodell. Die delegierten Arbeitskräfte aus den Kommunen werden weiter 

beschäftigt. 

 

Es werden in Schönfeld 82,84 € und in Wulkau 62,13  € für die Pflege von Kriegsgräbern 

bereitgestellt. 

 

Die Abnahme der Ausgleichs- und Ersatzmaßnahme Wehl zur Baumaßnahme Schulsteig 

erfolgte am 14.10.10. Der Wehl ist ist 3m tief und 60 m lang renaturiert worden. 

 

Die Informationen zu den Maßnahmen Gewährleistungen wurden vom BM vorgelesen. 

G: Schulz bittet um Überarbeitung, da bei Fam.  Ebbers eine Absenkung der Steine im 

Straßen bereich vorliegt. 

 

Der Bewilligungsbescheid für den ländlichen Wegebau in Rehberg Bindfeld liegt vor. 

 

Wenn die finanzielle Lage es zulässt, kann die Einmündung zur Bungalowsiedlung 

Kamern an der Mahlitzer Heerstraße noch befestigt werden. Die Einmündung ist für 

Fäkalienfahrzeuge schlecht befahrbar. 

 

Herr Staats von der Sanierungsgesellschaft möchte noch Vorschläge für Maßnahmen. 

In diesem Zusammenhang möchte sich jeder Abgeordnete für seinen Ort Gedanken 

machen. 

Ein Vorschlag wäre schon die Sanierung des Radweges Wulkau - Kamern. 

 

Auf dem Radweg Wulkau –Kamern sollte geprüft werden, ob ein eingeschränkter 

Winterdienst erfolgen kann. 

 

Ein fester Termin für das Dorffest in Wulkau steht noch nicht fest. Es soll erst über das 

Ordnungsamt abgeklärt werden wie die Termine in den anderen Ortschaften liegen. 

 

Der Weg zur Firma Kapl  weist etliche Unebenheiten auf und müsste geschoben werden. 

 

G: Schulz fragte nach welche Sparmaßnahmen bei den Jugendclubs vorgesehen sind und 

wie viele Kosten für die Kommunal-Kombikräfte entstehen.  

Antwort BM- Petra Güldenpfennig wird ab 2011 auf 30 h/Woche reduziert. Die 

Öffnungszeiten wurden verkürzt, wobei berücksichtigt wurde, dass eine 

Mindestöffnungszeit garantiert sein muss. Durch veränderte Öffnungszeiten können bei 

den Heizkosten Einsparungen vorgenommen werden. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

K.Beck  

Bürgermeister 

R. Ringer  

Protokollführerin 

                                 

                                                       


